

# NORTH MEETS EAST

## Aktuelle Forschungen zu antiken Häfen IV

Thema: »Häfen als Schnittstellen von Verkehrsachsen«  
Datum: 22-25. Februar 2017  
Organisation: Julia Daum, Martina Seifert, Leon Ziemer  
Abgabeschluss: 12.12.2016 (24:00h)  
Sprache: Deutsch / Englisch

Hafenanlagen und ihre zugehörigen Siedlungen standen immer in Verbindung zu wichtigen Handelswegen. Sowohl kleine Landestege als auch große Kaianlagen ermöglichten einen vereinfachten Warentransport über Flüsse und Meere hinweg. Die Tagungsreihe »North meets East« widmet sich seit drei Jahren verschiedenen Aspekten der Hafenforschung. Dieses Jahr wird der Schwerpunkt die Verbindungen der Handelswege unter besonderer Berücksichtigung der Häfen sein. In den Sektionen (1) Achsen durch Europa, (2) Der Hafen als kultureller Berührungspunkt, (3) Seetransport: Bedeutung, Abwicklung, Recht, (4) Aktuelle Grabungsergebnisse und (5) Poster sollen die verschiedenen Aspekte genauer betrachtet werden.

Es besteht die Möglichkeit, die Beiträge im Tagungsband in der Serie Gateways zu publizieren. Sollten Sie den Beitrag nicht publizieren mögen, gibt es auch die Möglichkeit ein erweitertes Abstract zu veröffentlichen.

Wenn Sie an der Tagung mit einem Vortrag oder einem Poster teilnehmen möchten, senden Sie bitte ein Abstract mit ca. 300-500 Wörtern (mit Name des/der Vortragenden und Titel des Vortrages) und der Angabe, zu welcher Sektion Sie gerne sprechen möchten als pdf-Dokument bis zum 12.12.2016 an [leon.ziemer@uni-hamburg.de](mailto:leon.ziemer@uni-hamburg.de) und [martina\\_seifert@uni-hamburg.de](mailto:martina_seifert@uni-hamburg.de). Sie erhalten bis zum 19.12.2016 eine Rückmeldung zur Annahme ihres Papers und dann ggf. weitere Informationen.



# NORTH MEETS EAST

## Recent research on ancient ports IV

Thema: »Ports linking trade routes«  
Datum: 22-25. February 2017  
Organisation: Julia Daum, Martina Seifert, Leon Ziemer  
Deadline: 12.12.2016 (24:00h)  
Language: Deutsch / Englisch

Ports and their nearby settlements were generally connected to important trade routes. Small jetties on the rivers and big quaysides at the seaports provided access to different routes of trade and military shipping. The annual conference »North meets East« addresses different topics related to port research. This year we will focus on the following aspects: (1) axes through Europe, (2) the harbor as cultural node, (3) maritime transport: importance, organisation and legal aspects, (4) recent excavations and (5) poster.

We wish to publish the conference in the series Gateways and would be happy if you hand in your talk for publication later. If you do not want to publish your entire talk, you will have the possibility to publish an extended abstract.

If you are interested, please send your paper submission, including the speaker's name, title, and an abstract of no more than 300-500 words. Please indicate the session you wish to contribute to. Please send your submission as a pdf-document until 12.12.2016 to [leon.ziemer@uni-hamburg.de](mailto:leon.ziemer@uni-hamburg.de) and [martina\\_seifert@uni-hamburg.de](mailto:martina_seifert@uni-hamburg.de). We will inform you until 19.12.2016 whether your talk or poster is accepted.